

# Compte rendu de l'assemblée générale de Peleyre

**1er février 2025**

13 adhérents ont assisté à l'Assemblée Générale et 10 ont participé indirectement par l'envoi d'une procuration.

Mme Sylvie Dubertrand, maire de Maubourguet, nous a fait le plaisir d'assister à l'Assemblée Générale

## **Bilan Moral**

Jean Jacques Abadie a présenté le bilan moral de Peleyre pour 2024.

Le [bilan moral](#) a été approuvé à l'unanimité.

## **Bilan d'activité**

Nelly Pustienne a présenté le [rapport d'activité](#) qui a été approuvé à l'unanimité.

## **Bilan financier**

John Eden a présenté le [bilan financier](#) 2024 qui a été approuvé à l'unanimité.

## **Projet 2025**

Elisabeth Lafourcade a présenté [le projet](#) pour 2025.

## **Changement de statuts**

La modification d'article 15 et le nouvel article 16 ont été approuvés à l'unanimité.

## **Renouvellement du bureau**

Les membres du bureau Jean Jacques Abadie, John Eden, Elisabeth Lafourcade, Nicole Martin et Nelly Pustienne ont été reconduits à l'unanimité.

Sophie Bellard et Mado Diard ont été élues à l'unanimité.

Les documents cités sont joints en annexe

fait à Maubourguet le 7 février 2025

Jean Jacques Abadie

Nelly Pustienne



# BILAN MORAL DE PELEYRE 2024

Une année mouvementée où succès, crise et reprise se sont succédés.

En 2024 l'association Peleyre a compté 39 adhérents, soient 4 en moins par rapport à 2023. Le nombre d'adhérents est important, mais la tendance est à l'érosion du nombre des membres comme dans de nombreuses associations. La possibilité donnée aux photographes adhérents de bénéficier d'une réduction sur le prix des photos a permis de maintenir un nombre d'adhérents conséquent cependant.

Malgré le succès de l'édition 2024, plusieurs membres du bureau ont décidé cet été de ne plus poursuivre leur travail dans l'organisation de la Quinzaine de l'Image dans les Hautes-Pyrénées.

Depuis au moins 3 ans, l'équipe de Peleyre envoyait des signaux avec peu de réponses.

L'organisation de la Quinzaine se révèle lourde pour la petite équipe qui l'organise : les 5 membres du bureau et Virginie le Carré que nous remercions pour le gros travail qu'elle a fait, de gestion des inscriptions au concours et à la Quinzaine.

Les déceptions ont été nombreuses à la suite de l'annonce de la fin de la Quinzaine à Maubourguet et Madiran, tant du public, que des photographes ou des collectivités territoriales qui comprenaient la décision, mais la regrettaient.

Il a été envisagé dans un premier temps de transférer l'essentiel des activités de Peleyre ainsi que son siège à Aire sur Adour où la Quinzaine de l'Image se serait poursuivie sous la direction de Sandrine Bowen, le « futur ancien bureau » se chargeant de l'organisation du concours Jeunes Talents.

Cependant le transfert n'a pas eu lieu, le bureau était divisé sur les conditions de ce transfert et sur l'abandon total des activités à Maubourguet. Ce qui a conduit à la démission de Sandrine Bowen.

Une association indépendante s'est créée pour le maintien d'une Quinzaine à Aire. Peleyre est en contact avec un de ses représentants et une collaboration devrait s'installer avec des prêts de photos entre autres.

Finalement il a été imaginé de poursuivre le concours Jeunes Talents avec une exposition de 6 séries à Maubourguet, puis en décalé à Madiran, ainsi qu'un festival OFF, plus léger. Le tout demandant beaucoup moins de travail que les Quinzaines des années précédentes.

Peleyre c'est aussi un partenariat avec Spirale et Pierre et Terre à Riscle, un partenariat qui fonctionne bien avec en 2024 3 belles expositions issues des réserves de la Quinzaine, et qui pour le moment demande peu de travail. On peut cependant envisager que dans les années qui arrivent ce partenariat débouche sur des appels à la création, spécifiques pour ce lieu, autour des problématiques sociales et environnementales.

Fin 2024 le concours est lancé et 2025 s'annonce bien.

Nous souhaitons que la nouvelle « Quinzaine des Jeunes Talents » soit la digne héritière de la « Quinzaine de l'Image » et qu'autour d'elle une équipe enrichie et renouvelée fasse vivre la photographie dans les rues de Maubourguet et de Madiran.

Voilà autant de raisons de continuer à soutenir Peleyre en adhérant, en faisant adhérer et en s'engageant dans le travail de l'association d'autant plus que le montant de l'adhésion est proposé au prix modeste de 5 euros.

# BILAN D'ACTIVITÉ DE PELEYRE 2024

## La 11ème Quinzaine de l'Image

Le festival s'est tenue cet été à **Maubourguet et à Madiran du 29 juin au 3 août**. 36 séries soient plus de 350 photos, en grand format, ont été accrochées dans les rues et sur les places avec une qualité et une variété particulièrement appréciées.

Pour inscrire la Quinzaine de l'Image dans son **thème pour 2024 « Paix »** Peleyre a exposé à un choix de **15 photos issues des lauréats des Global Peace Awards**, gérés par une organisation basée en Autriche. Cette série produite par des photographes exceptionnels a rendu hommage à celles et ceux qui, vivant dans les conditions les plus terribles, luttent pour leur survie et leur dignité.

**Une trentaine de propositions sur le thème de la paix par des photographes de la région et de toute la France** jusqu'à la Réunion ont été retenues et présentées au public. La diversité des approches, des styles et des techniques a construit un ensemble cohérent et varié. La jeune photographie était particulièrement représentée dans cette 11ème édition.

Pour la première fois, **des jeunes du Val d'Adour passionnés de photo ont pu exposer** dans le cadre d'un Chantier Jeunes Culture et Patrimoine dont Peleyre était commanditaire.

Le 29 juin, le jour de l'ouverture, une quinzaine de photographes étaient là pour présenter leur série, à Maubourguet et à Madiran au cours d'une journée très conviviale.

Compte tenu des particularités de cet événement en extérieur, dans l'espace public et sur plus d'un mois, il est difficile d'évaluer le nombre de personnes touchées, mais tout au long de ces 5 semaines le public a répondu présent, qu'il soit local, en visite dans la région, en particulier pendant Jazz In Marciac, ou venu spécialement pour découvrir le festival de photo.

Après 5 semaines d'exposition à Madiran et Maubourguet, **la Quinzaine s'est installée à Aire pour le mois de septembre**.

## 3ème concours national Jeunes Talents

Dans le cadre de la Quinzaine, nous avons organisé la 3e édition du Concours de jeunes talents, doté de 1500 € de prix. Le concours a été gagné par Antoine Martin avec un reportage documentaire « Miami not the beach », alors que le prix réservé pour une photographe résidant en Occitanie ou Nouvelle-Aquitaine a été remporté par Maïna Fayaud avec une série très délicate et poétique « J'ai rêvé de m'en aller ». Les deux lauréats nous ont fait le plaisir d'assister au lancement de la Quinzaine. Antoine et Maïna ont présenté leur travail la veille de l'ouverture des expositions le vendredi 28 juin à la médiathèque de Maubourguet. Le jury était composé de personnalités liées à la photographie en Occitanie : Yutharie Gal Ong, Laurent Moynat et Jérôme Carrié .

## Partenariats

### avec l'Ecocentre de Riscle et le théâtre Spirale

Peleyre a organisé 3 expositions à Riscle en 2024, chacune précédée par un vernissage avec présentation des œuvres et buffet.

- De mars à début juillet : une exposition sur le thème des migrations, en lien avec un spectacle organisé à Spirale en partenariat avec l'Astrada. Jérôme a exposé la série « L'île des oubliés » avec laquelle il avait gagné le prix Jeunes Talents réservé à l'Occitanie. Les photos étaient présentées avec une sélection des images « refuges » de Bruno Fert, invité de la Quinzaine en 2018.

- Du 17 juillet au 22 novembre, une exposition de Melancholya lauréate du 1er concours « Jeunes talents » en 2022 : La faim est proche
- et à partir du 22 novembre jusqu'au 22 mars 2025 : « How Much You Can Carry » de Floriane de Lassée, invitée d'honneur de la Quinzaine en 2020.

#### **avec l'office du tourisme Coeur Sud Ouest**

- annonce de la Quinzaine sur les différents supports de l'Office de Tourisme
- exposition de 6 séries de forex aux arènes de Riscle pour les journées de l'œnotourisme les 7 et 8 juin

#### **avec le festival Festilivre à Riscle du 5 au 8 décembre**

- prêts de forex de la série Global Peace Awards sur lesquels figurent des enfants

#### **avec la Communauté de Communes Adour Madiran**

- pour le Chantier Jeunes Culture et Patrimoine dont Peleyre était commanditaire :
- participation aux journées sur le terrain, exposition des photos pendant la Quinzaine de l'Image
- pour la présentation des Lauréats à la médiathèque de Maubourguet, le 28 juin

# BILAN FINANCIER DE PELEYRE 2024

L'exercice 2024 a donné lieu à un excédent de 724,98 €, et pour la Quinzaine soi-même, un excédent de 457,92 €. Des facteurs positifs : très peu de tirages à remplacer et les frais des lauréats ont été plus modestes que prévu. Par contre, nous avons payé 720 € pour les droits d'image des photos du Global Peace Photo Award.

Les fonds de l'association sont de 6 871,05 €

## Exercice 2024 – Compte de résultat

### Association Peleyre – Compte de résultat

Exercice : Exercice 2024 (en cours) – du 01/01/2024 – au 31/12/2024

Document généré le 29/01/2025

Charges		Produits	
6063	Fournitures d'entretien et petit équipement	89,43	
6065	Petits logiciels	52,98	
6068	Autres fournitures & matières	120,02	
607	Achats de marchandises	6 007,35	
616	Primes d'assurance	266,54	
6228	Rémunérations divers intermédiaires & honoraires	2 020,00	
623	Publicité, publications, relations publiques	961,78	
625	Déplacements, missions et réceptions	246,50	
6257	Frais de réceptions, représentations	689,54	
626	Frais postaux et de télécommunications	129,82	
627	Services bancaires et assimilés	24,10	
628	Divers	192,13	
670	Charges exceptionnelles	45,00	
<b>Total charges</b>		<b>10 845,19</b>	
701	Ventes de produits finis		1 380,00
7063	Parrainages		500,00
707	Ventes de marchandises		3 983,22
740	Subventions reçues		4 500,00
75412	Abandons de frais par les bénévoles		142,13
756	Cotisations		620,98
76	Produits financiers		1,20
7780	Manifestations diverses		442,64
		<b>Total produits</b>	<b>11 570,17</b>
		<b>Résultat de l'exercice courant (excédent)</b>	<b>724,98</b>

Toutes les écritures sont libellées en €.

## Exercice 2024 – Bilan

### Association Peleyre – Bilan

Exercice : Exercice 2024 (en cours) – du 01/01/2024 – au 31/12/2024

Document généré le 15/01/2025

Actif		Passif	
4010	Autres fournisseurs	350,00	
512A	Crédit Agricole	6 435,07	
530	Caisse	85,98	
<b>Total actif</b>		<b>6 871,05</b>	
1068	Réserves pour projet de l'entité		1 665,77
890	Bilan d'ouverture		4 465,90
		<b>Résultat de l'exercice courant (excédent)</b>	<b>739,38</b>
<b>Total passif</b>			<b>6 871,05</b>

Toutes les écritures sont libellées en €.

# Projet Peleyre 2025

Peleyre propose pour 2025 la Quinzaine des Jeunes Talents à Maubourguet du 28 juin au 8 août et à Madiran du 23 août au 20 septembre. Ce qui représente 10 semaines d'exposition, dans un territoire à très forte connotation rurale.

L'essentiel des photos exposées proviendra du concours national Jeunes Talents organisé par l'association. Ce sera la 4ème édition de ce concours.

Nous exposerons en accès libre, dans l'environnement quotidien des villages de Maubourguet et de Madiran 6 séries de 15 photos issues du concours, et 4 à 7 séries dans le cadre d'un Off proposé à des photographes avec qui nous avons lié des relations dans la durée et dont nous connaissons le travail. Ce sera aussi l'occasion de montrer le travail des élèves de seconde de l'option CAV (cinéma audio visuel) de la Cité Scolaire Pierre Mendès France à Vic en Bigorre. Ce qui représente en tout plus de 150 photos dans les rues ou sur les places en grand format ( 100 par 70 cm ou 100 par 100 cm).

Le concours est doté d'un premier prix de 1000 euros et d'un deuxième prix de 500 euros ( dont 200 euros de bons d'achat chez Picto -Toulouse) attribué de préférence à un photographe résident en Occitanie. Le jury est composé de 3 membres reconnus dans le milieu de la photographie en Occitanie, avec Jean-Marc Lacabe, qui fut directeur de la Galerie du Château d'eau à Toulouse, Margaux Cassan photographe-tireuse toulousaine, et Alain Scherer responsable de la commission photo du Club de la Presse Occitanie. En plus des 2 lauréats, 2 séries seront retenues par le jury et 2 autres par le bureau de Peleyre.

Les deux lauréats sont invités et conviés à présenter leur travail lors d'une rencontre débat à la médiathèque de Maubourguet.

Un atelier photo complètera le dispositif de la Quinzaine des jeunes Talents.

Peleyre poursuit ses partenariats avec des institutions du territoire : Office du Tourisme Coeur Sud-Ouest, médiathèque de Maubourguet, Ecocentre et théâtre Spirale à Riscle (3 à 4 expositions annuelles permanentes), la prochaine aura lieu le 22 mars autour d'une série de photos de Marie Nigoul.